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ACTA DE LA REUNION  ORDINARIA CELEBRADA  
 EL MARTES, 21 DE AGOSTO DE 2007 

 
 
SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES ELECTOS: 
 
Presentes: 
 
Abreu, Edwin       Pabón Ortiz, Carlos U.  
Artiles, Noel      Pagán Parés, Omell  
Barety, Julio E.     Pantoja López, José 
Calderón, Andrés     Pérez, Yaritza H. 
Díaz, Walter      Pérez Oms, Cándido 
Franqui Rivera, Rosa     Rivera, Héctor 
García, Xavier      Rodríguez, Ashley 
González, Sonimí Y.     Rosado, Ivonne  
González, Milagritos     Rosado, José 
Guilfucci, Ileana     Santory, Anayra 
Huyke, Héctor J.      Santos, Jeannette  
Kolterman, Duane     Seguel, Jaime 
Laboy, Melva D.     Seguí, Miguel  
Lloréns, Baldomero     Silva Guerrero, Luis F. 
Lluch, José F.       Toledo Feria, Freya M.   
López, Gustavo      Troche, Ivy Marie 
Macchiavelli, Raúl E.     Velásquez Ramos, Ana I. 
Ortiz, Carlos        Vieta, René S. 
 
Excusado: 
 
Riquelme, Ernesto O.  
 
SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES EX OFFICIO: 
 
Presentes: 
 
Acosta, Dilia        Orengo Avilés, Moisés 
Angueira, Roberto      Quiñones,  Eva Zoé 
Chaparro, Mildred     Santiago Gabriellini, Wilma  
Fernández Van Cleve, John     Siberio Torres, Víctor 
Giuliani, Francois     Valentín, Jeannette 
López, Nidia S.     Vásquez Espinosa, Ramón 

    Vélez Arocho, Jorge I. 
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Excusados: 
 
García Padilla, Antonio        
Jiménez, Pablo L.  
 
Secretaria:      Asistentes: 
 
Joanne R. Savino     Lissette Pérez 

Claribet Santana 

        
Se reúne el  Senado Académico del  Recinto Universitario de  Mayagüez,  en la fecha 

arriba indicada previa convocatoria del Rector, Dr. Jorge Iván Vélez  Arocho, quien preside.  La 
reunión comienza  a las dos y veinticinco minutos de la tarde en la Sala de Conferencias de la 
Biblioteca General.   La Secretaria pasa lista y constata el quórum con la presencia de cuarenta y 
nueve miembros del Senado, según consta de la lista que antecede. 

 
INSTALACIÓN DE SENADORES NUEVOS 
 
 A continuación el Rector procede a instalar a los senadores nuevos y le hace entrega a 
cada uno de un pergamino como constancia de su elección: 
 
Por el Colegio de Artes y Ciencias 
 
Sen. Anayra Santory (reelecta) 
Sen. Duane Kolterman (reelecto) 
Sen. Gustavo López 
 
Senadores Estudiantiles 
 
Sen. Ivy Marie Troche Velasco (reelecta) 
Sen. Ashley Rodríguez Santiago 
 
Por el Colegio de Ingeniería 
 
Sen. Jeannette Santos 
Sen. José Rosado 
Sen. Baldomero Lloréns 
 
Senadores Estudiantiles 
 
Sen. Yaritza H. Pérez Bermúdez 
Sen. Melva D. Laboy Ramos 
 
Por el Colegio de Ciencias Agrícolas 
 
Por la Facultad 
 
Sen. Raúl E. Macchiavelli (reelecto) 
 



Senado Académico 3 Acta - martes, 21 de agosto de 2007 
 
 
Por la Estación Experimental Agrícola 
 
Sen. Carlos Ortiz 
 
Por el Servicio de Extensión Agrícola 
 
Sen. Héctor Rivera Reyes 
 
Senador Estudiantil  
 
Sen. Xavier García Rivera 
 
Por el Colegio de Administración de Empresas 
 
Sen. Miguel Seguí Figueroa 
 
Senadora Estudiantil 
 
Sonimí Y. González Candelaria 
 
Por la Biblioteca General 
 
Sen. Ileana Guilfucci (reelecta) 
 
Por la Oficina de Orientación  
 
Sen. Ivonne Rosado 
 
APROBACIÓN DE ACTAS 
 

Los miembros del Senado aprueban el acta correspondiente a la reunión extraordinaria 
celebrada el martes, 10 de abril de 2007 y el acta de la reunión ordinaria del martes 17 de abril de 
2007.  Se deja pendiente de aprobación el acta de la reunión extraordinaria celebrada el martes, 9 
de mayo de 2007, para que se incluya la discusión que hubo sobre el tema y los resultados de la 
votación. También queda pendiente el acta de la reunión ordinaria del martes, 15 de mayo de 
2007, para que se amplíe la discusión surgida sobre el informe final del Comité Ad Hoc para 
analizar todo lo concerniente al Programa de Ciencias Militares en el Recinto Universitario de 
Mayagüez. 
 
 
INFORME DEL RECTOR 
 
 El Senado recibe el Informe del Rector que fue circulado en la tarde de hoy. A 
continuación el Rector menciona que en la reunión  ordinaria de mayo el Sen. Héctor J. Huyke 
solicitó que en la reunión de hoy se informara sobre las acciones que se han tomado relacionadas 
con el uso de las instalaciones físicas que actualmente tienen los programas de Ciencias 
Militares.  
 
 



Senado Académico 4 Acta - martes, 21 de agosto de 2007 
 
 
 El Rector solicita a la Dra. Mildred Chaparro, Decana de Asuntos Académicos, que 
informe sobre el particular.  La doctora Chaparro indica que recientemente se consolidaron 
varias dependencias del Decanato de Asuntos Académicos, y una de ellas fueron las del ROTC. 
En el Edificio Sánchez Hall se ubicó la Oficina del Centro de Enriquecimiento Profesional,  el 
cual coordina la Dra. Carmen Bellido y la Oficina del Comité de Protección de Seres Humanos, 
coordinado por el Dr. Jorge Ferrer.  En las instalaciones que albergan la unidad del Air Force 
ROTC se ubicó la Oficina de Admisiones con el propósito de proveerle a sus visitantes un lugar 
donde haya acceso para el público.  Junto  a la Oficina  de  Admisiones   se encuentra  el 
Proyecto Atrévete,  coordinado  por la Dra. Sonia Bartolomei, el cual tiene el propósito de  atraer 
estudiantes de distintas zonas de Puerto Rico a estudiar al Recinto y  el Proyecto Acceso y  Éxito 
a la Universidad dirigido por el Dr. David González y la Dra. Rima Brusi.  En resumen todas 
estas iniciativas que están relacionadas con admisiones al Recinto se encuentren ahora 
localizadas en las antiguas instalaciones del Air Force ROTC. 
 
  Antes de finalizar el Informe del Rector el Sen Luis F. Silva Guerrero trae dos 
planteamientos; uno relacionado con la falta de mantenimiento a las áreas verdes del Recinto 
durante la Semana de Orientación a los estudiantes de nuevo ingreso y el otro relacionado con 
ascensos denegados por la Junta Administrativa por razones presupuestarias.  
  
INFORME DE LOS REPRESENTANTES ANTE OTROS ORGANISMOS 
 

Los miembros del Senado reciben el informe sometido por la Prof. Mildred Cortés, anterior 
Representante Claustral ante la Junta de Retiro, correspondiente a la reunión ordinaria celebrada 
el viernes, 27 de abril de 2007. 
  

El Senado recibe el informe sometido por el senador Noel Artiles León, Representante del 
Senado Académico ante la Junta de Disciplina, relacionado con casos atendidos durante el 
segundo semestre del año académico 2006-2007.  
 
ELECCIONES 
 

Procede a continuación el inicio del proceso para llevar a cabo las votaciones para elegir 
representantes ante la Junta de Disciplina y ante los comités permanentes del Senado Académico. 
El Sen. Ramón Vásquez Espinosa, Decano del Colegio de Ingeniería, explica a los senadores 
sobre el procedimiento electrónico que se utilizará para llevar a cabo la mayoría de las elecciones 
en esta tarde.  
 
Dos Representantes Claustrales ante la Junta de Disciplina 

 
 El Rector agradece la labor realizada por los senadores claustrales Noel Artiles y Luis F. 

Silva, del Colegio de Ciencias Agrícolas. 
 
   Se elige a la senadora Milagritos González y resulta reelecto el senador Noel Artiles, como 

Representantes ante la Junta de Disciplina. La elección se lleva a cabo mediante el proceso de 
votación manual.  El Comité de Escrutinio estuvo compuesto por los senadores claustrales Ileana 
Guilfucci y José Rosado y la senadora estudiantil Sonimí Y. González.  
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Comité de Asuntos Académicos – un senador estudiantil 
 
 Antes de proceder  con la votación,  el  Rector agradece  la labor  realizada  por el Sen. 
Francois Giuliani durante el pasado año. 
 
 El Senado elige mediante votación electrónica al Sen. Xavier García para cubrir la vacante 
surgida en dicho Comité.  
 
Comité de Asuntos Claustrales – dos senadores claustrales  

 
 El Rector agradece la labor realizada por los senadores Ivonne Domínguez y L. Antonio 

Estévez. 
 
 Mediante votación manual los miembros del Senado eligen al senador  Miguel Seguí para 

cubrir una de las vacantes en dicho Comité.   El Comité de Escrutinio estuvo compuesto por los 
senadores claustrales Julio E. Barety y Gustavo López y por la senadora estudiantil Yaritza H. 
Pérez.  En una segunda votación mediante el proceso electrónico el Senado elige al senador René 
S. Vieta para cubrir la otra vacante en el Comité. 
 
Comité de Asuntos Curriculares – un senador estudiantil 

 
 Luego de que el Rector agradece la labor realizada durante el pasado año a la senadora 

Frances Rodríguez, los miembros del Senado eligen mediante el proceso electrónico a la 
senadora Sonimí Y. González.  

 
Comité de Asuntos Estudiantiles – dos senadores claustrales y un senador estudiantil 

  
  El Rector agradece la labor realizada por los senadores claustrales Marisol Oliver y L. 

Antonio Estévez y el senador estudiantil Pedro A. Vega en dicho Comité. 
  
 Mediante el proceso de votación manual el Senado elige  al senador claustral Jaime Seguel 

para cubrir una de las vacantes de dicho Comité.  El Comité de Escrutinio estuvo compuesto por 
los senadores claustrales John Fernández Van Cleve y Rosa A. Franqui y el senador estudiantil 
Xavier García.  En una segunda votación  mediante el proceso electrónico los miembros del 
Senado eligen al senador claustral Gustavo López para cubrir la segunda vacante del Comité de 
Asuntos Estudiantiles. También resulta electa mediante el proceso electrónico la senadora 
estudiantil Yaritza H. Pérez para cubrir la vacante estudiantil del Comité.   
 
Comité de Cursos – dos senadores claustrales y un senador estudiantil 
 
 El Rector agradece la labor realizada por las senadoras claustrales Marisol Oliver y  
Lourdes Rosario  y la senadora estudiantil Melisandra Marrero en dicho Comité. 
 
 Mediante el proceso electrónico los miembros del Senado eligen a los senadores 
claustrales Jeannette Santos, del Colegio de Ingeniería y Miguel Seguí, del Colegio de 
Administración de Empresas y a la senadora estudiantil Ashley Rodríguez para cubrir las 
vacantes del Comité de Cursos.  
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Comité Periódico Boletín – un senador claustral y un senador estudiantil 
 

  Luego de que el Rector agradece la labor realizada durante el pasado año al senador 
claustral Héctor Monroy y al senador estudiantil Francois Giuliani, los miembros del Senado 
eligen mediante el proceso electrónico al senador claustral José Rosado y a la senadora 
estudiantil Melva D. Laboy para cubrir las vacantes de dicho Comité. 
 
ASUNTOS NUEVOS       

 
  El Sen. Carlos U. Pabón presenta una moción en la que solicita que las actas de las 

reuniones del Senado contengan los resultados de las votaciones principales, y que además se 
incluya de forma resumida las opiniones que se presentaron sobre los asuntos discutidos en 
dichas reuniones. El Rector indica que este planteamiento se referirá a la consideración del 
Comité de Ley y Reglamento.   

 
 A continuación el Sen. Héctor J. Huyke presenta una preocupación relacionada con el 

cambio en la política de reclutamiento del personal docente en el Recinto. Sobre el particular, el 
Rector solicita al senador Huyke que documente su planteamiento de manera específica para 
poder dar curso a su petición.     

  
 A renglón seguido el Sen. Luis F. Silva expresa que por segundo año consecutivo la Junta 

Administrativa ha denegado ascensos a personal docente del Colegio de Ciencias Agrícolas por 
razones presupuestarias, por lo que solicita que se investigue y se informe sobre este problema.    

 
 Igualmente menciona que en determinadas ocasiones ha hecho expresiones en cuanto a 

las medidas de seguridad que deben tomarse como resultado del tránsito de motoras en el 
Recinto.  El Sen. Héctor Huyke se solidariza con la preocupación expresada por el senador Silva 
con respecto a este tema.  Sugiere se le solicite a la Decana de Administración un informe sobre 
este asunto. En respuesta a este planteamiento el Rector solicita a la Decana de Administración 
que para la próxima reunión del Senado presente un informe sobre el plan de acción a seguir para 
atender este asunto. 

 
 Pasando a otro tema el Sen. Héctor Rivera Reyes hace un planteamiento al Senado en 

torno a los años de servicio trabajados y no pagados al Sistema de Retiro de la Universidad. El 
Rector solicita al senador Rivera Reyes que someta su petición por escrito debidamente 
documentada para poder referirla a la consideración de un comité del Senado.  

 
 Antes de finalizar la reunión la Sen. Milagritos González expresa su preocupación al 

Decanato de Administración sobre la peligrosidad que representa los elevadores de edificios que 
no se cierran durante horas no laborables  y durante sábados y domingos.    
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     Cubierta la agenda en su totalidad se clausura la reunión a las seis y cinco minutos de la 

tarde. 
  
    DE TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO 
 

     
 

APROBADO 
 
 

 


